Katholische Kirchengemeinde St. Franziskus und Klara – Usinger Land

Kirchort St. Laurentius Usingen

 Protokoll der Sitzung des Ortsausschusses vom 24.01.2019 im Gemeindehaus St. Josef



Beginn: 20:05 Uhr – Ende: 21:05 Uhr

Anwesend: Frau Bieker, Frau Henß, Frau Müller-Frotz, Herr Bieker, Herr Dr. Nowak, Herr Pachl, Herr Scholz

Leitung der Sitzung: Frau Bieker

TOP 1 Begrüßung, Protokollführung, Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung, offene Punkte:

Frau Bieker begrüßt die Anwesenden, Die Protokollführung übernimmt Herr Scholz

Das Protokoll der letzten Sitzung wird genehmigt.

Offene Punkte gibt es keine.

TOP 2 Geistliches Wort:

Diana Müller-Frotz trägt einen Gebetstext von Ute Weiner vor.

TOP 3 Infos aus dem PGR:

Bezahlbarer Wohnraum im Bezirk Hochtaunus

Mittelfristig wird sich der Druck auf bezahlbaren Wohnraum sich auch im Hintertaunus, besonders in Orten mit günstiger Verkehrsanbindung erhöhen. Unser Vorgehen wurde anhand der Punkte auf dem Brief des Bezirksdekans besprochen.

- Einige Wohnungen in unserer Pfarrei sind an Privatpersonen vermietet
- Im Rahmen des KIS Projekt Immobilien als Wohnraum zur Verfügung stellen
- Die Möglichkeit von Erbpacht prüfen

Ideen:

Kirchen/Gemeindezentren als Wohnräume

Tauschbörse große Wohnung gegen eine kostengünstigere kleinere Appel an Gemeindemitglieder freigewordenen Wohnraum zur Verfügung zu stellen

- Caritasverband ist aktiv in Gespräch mit Städten und Gemeinden
- Frau Hagos sucht Wohnraum (Zimmer) für einen anerkannten Flüchtling

Lenkungskreis Kirchenentwicklung

Der Lenkungskreis hat in der Gründungsvereinbarung und den Ergebnissen der Umfrage Kirchenmitglieder umzusetzende Absprachen identifiziert. Es wurden noch keine Schwerpunkte festgelegt. KIS Projekt und Lenkungsgruppe sollten sich absprechen und ergänzen.

Ein erstes Themenfeld ist die Erarbeitung eines Kommunikationskonzeptes, hierfür wird zu einem ersten Treffen am 31.01.2019 offen eingeladen. Anfang 2019 wird in unserer Pfarrei eine Sozialraumanalyse erstellt.

Th. Scholz – 25.01.2019

PGR-Wahl 2019

Ein Wahlbeauftragter muss bis 9.2.19 gemeldet werden Hanna Schäfer wurde einstimmig als Wahlbeauftragte gewählt. Am 19.3. soll eine Infoveranstaltung stattfinden.

Auch wir sollen jetzt schon anfangen zu überlegen, wer im neuen PGR und VKR als Vertreter der Ortsgemeinde St. Laurentius mitarbeiten möchte/könnte.

Kirchliche Musikgruppen und Chöre in der Pfarrei

Es soll eine einheitliche Regelung über die Höhe der Aufwandsentschädigung der kirchlichen Musikgruppen und Chöre gefunden werden.

Herr Feitenhansl und Herr Herden wollen hier ein Konzept erarbeiten.

Pfarrversammlungen mit Blick auf die PGR-Wahl

Bei den Infoveranstaltungen soll über bisherige Aktivitäten (Interviews, KIS) informiert werden, ebenso soll ein Ausblick/Vorschau erfolgen. Neben der Information der Gemeindemitglieder soll es die Kandidatensuche für den PGR unterstützen. Es wurde einstimmig beschlossen die Veranstaltungen in den Schwerpunktorten Neu-Anspach, Usingen und Schmitten stattfinden zu lassen.

TOP 4 Infos aus dem VKR:

- An die Ortsgemeinden wurden für 2019 eigene Budgets für eigene Aktivitäten (z.B. Sternsinger, Konzerte, ...) in Höhe von 1.600 EUR zugeteilt
- Für die Reparatur des Kirchendaches wurden EUR 30.000 in die Planungskosten des lfd. Jahres eingestellt, Maßnahme der Erneuerung kann im kommenden Jahr erfolgen
- Erneuerung der Heizung im Pfarrhaus wurde zurückgestellt
- Die Renovierung der 2. Madonna soll an Ostern fertiggestellt sein, die Überlegung besteht, ihr einen sinnvolleren Platz – z.B. im Gemeindehaus – zukommen zu lassen
- Der neue Kühlschrank für die Küche ist bestellt und wird in Kürze eingebaut werden, die Finanzierung über die Pfarrei ist zugesagt

TOP 5 Termine der Kirchort-Kollekten in 2019

Die folgenden zwei festen Termine wurden beschlossen: Gottesdienst an Fronleichnam und am 23. Dezember (Abend davor) – Fr. Bieker informiert H. Herden kurzfristig.

TOP 6 Projekt KIS

Hier soll der 2. Schritt, die Entwicklung eines Konzepts angegangen werden? Es wird mit 4-6 Abendsitzungen geplant.

Der VR hat vorbehaltlich des Beschlusses des PGR die Fortführung empfohlen.

Th. Scholz - 25.01.2019

Für die Teilnahme an der Arbeitsgruppe haben sich folgende Personen bereit erklärt:

Claudia Paesler-Lehr GW; Hans-Joachim Marx SM; Ingo Ley NR; Harald Klappers OR; Romana Kreuz PW; Ulrike Bolz NA; Uli Nowak NA; Andreas Korten; Gerlinde Graichen WB; Steffen Bieker US

Der PGR votiert einstimmig für die Fortführung des KIS Projekts.

TOP 7 PGR-Wahl im November:

Siehe Top 3 – Infos aus dem PGR

Informativ:

Der Ortsausschuss kann davon völlig unabhängig weiterarbeiten. Hier können jederzeit Interessierte hinzustoßen, genauso können auch bisherige Mitglieder ohne Einhaltung einer bestimmten Verweildauer Ihre Mitarbeit beenden.

TOP 8 Verschiedenes

- H. Pachl erwähnt, das für die letzte Ökumenische Andacht (Beginn 17:00 Uhr) im Pfarrbrief und Usinger Anzeiger eine falsche Uhrzeit (20:00 Uhr) veröffentlicht wurden. Frau Bieker wird das nachrecherchieren.
- H. Pachl regt an, die Funktion des Mikrofons am Ambo zu überprüfen; es gab vermehrt Beschwerden über die zu leise Lautstärke
- H. Pachl empfiehlt, dass an die frisch renovierte, wertvolle Madonna in der Kirche keine echte Kerze mehr gestellt werden soll, um sie vor zu schneller neuerlicher Verrußung zu schützen – Info an H. Hanich durch Fr. Bieker
- Im April findet die neue Jahreshauptversammlung des <u>Fördervereins</u> statt, aktuelle Finanzierungswünsche, -themen aus dem OA gibt es aktuell nicht
- H. Scholz erinnert an das 40-jährige <u>Jubiläum der Frauengemeinschaft</u>, dessen im Gottesdienst am kommenden Sonntag besonders gedacht wird
- Frau Zalud hat sich im Dezember 2018 aus dem <u>Altenclub</u> verabschiedet, dieser wurde aufgelöst. Stattdessen wird versucht, eine neue ähnliche Gruppierung zu bilden in Kooperation mit der evangelischen Gemeinde als ökumenisches Projekt. Von unserem Kirchort werden sich hieran beteiligen Fr. Bolesta, Fr. Müller-Frotz, Fr. Haase. Hinzu kommen zwei Damen der evang. Gemeinde sowie Pfarrerin Fr. Doreen Stelter. Ein erstes Treffen findet am 05. April in der kath. Gemeinde St. Laurentius statt. Offene Einladung an alle Gemeindemitglieder, bei Bedarf wird ein Fahrdienst über die Diakonie organisiert.
- <u>Sozialraumprojekt</u> zwischen Pfarrei und Caritas. Fr. Müller-Frotz berichtet über die für ein Jahr befristet eingestellte Frau Düringer, sie wird Ansprechpartnerin für Caritas-Themen und wohnt auch in unserer Gemeinde.
- <u>Entwicklungsdialog</u> dies gibt es im gesamten Dekanat. Fr. Bieker berichtet von einem ersten Treffen im Dezember zwischen dem PGR-Vorstand und den

Vorsitzenden aller Ortsausschüsse, dem Pfarrer und zweier Begleiter aus Limburg (Fr. Roth, H. Klettke). Zunächst sind 4 Treffen geplant. Es werden gemeinsame Themen gesammelt. Es wird gesprochen über Zuständigkeiten, Kommunikation. Auch der für unseren Kirchort immer noch fehlende Ansprechpartner ist thematisch aufgenommen worden.

- <u>H</u>. Pachl empfiehlt die Lektüre der hinten in der Kirche "Netz" für Interessierte – hier soll bei den Vermeldungen auch Bezug genommen werden
- <u>H</u>. Pachl moniert das unterschiedliche Handling des Embolismus der unterschiedlichen Zelebranten, der mal gesprochen mal weggelassen wird; er wünscht sich das dauerhafte Sprechen dieses Friedensimpulses. Dies liegt jedoch in der Verantwortung des jeweiligen Zelebranten.

TOP 9 Schlussgebet und Segen:

Fr. Müller-Frotz lädt zum Beten des "Vater unser" ein.

Ende der Sitzung: 21:05 Uhr